

1. Leitartikel des Präsidenten der GEMEINSCHAFT DER HEERESFLUGABWEHRTRUPPE E.V.

Der Präsident hat das Wort

Liebe Angehörige und Freunde der GEMEINSCHAFT DER HEERESFLUGABWEHRTRUPPE E. V., sehr geehrte Damen und Herren!

Der „Tag der Heeresflugabwehr 2019“ vom 5. bis zum 8. September dieses Jahres bietet uns, wie in den vergangenen Jahren auch, ein äußerst attraktives, abwechslungsreiches Programm mit zahlreichen Höhepunkten in Munster und Umgebung. Hervorzuheben ist in diesem Zusammenhang, dass wir im „Ausbildungszentrum Munster“, der „neuen Heimat“ unserer aufgelösten Truppengattung, zu Gast sein dürfen (Einzelheiten siehe „DER BOGENSCHÜTZE („BS“) I/2019). Es lohnt sich wirklich, daran teilzunehmen. Und so hoffe ich, viele unserer Mitglieder und auch Freunde wie Förderer dort persönlich begrüßen zu können.



Wolfgang Köpke
Foto: Förderkreis
Deutsches Heer

Im Rahmen der integrierten Mitgliederversammlung geht es in diesem Jahr unter anderem darum, turnusgemäß (alle zwei Jahre) einen neuen Vorstand zu wählen. Vor diesem Hintergrund ist es mir ein besonderes Anliegen, und da hoffe ich im Namen aller Mitglieder zu handeln, das Wirken des (noch) amtierenden Vorstandes bereits hier zu würdigen, wenngleich ich es natürlich in gebührender Form auch im Rahmen der Mitgliederversammlung tun werde.

Lassen Sie mich zunächst noch einmal in Erinnerung rufen, wie unser Vorstand aktuell besetzt ist:

- Vorsitzender: Herr Oberstleutnant a. D. **Michael Kleibömer** (seit 2013)
- 1. stv. Vorsitzender: Herr Oberstabsfeldwebel a. D. **Heinz Köhler** (seit 2007)
- 2. stv. Vorsitzender: Herr Oberst a. D. **Franz Hartmann** (seit 2017)
- Geschäftsführer: Herr Oberstleutnant a. D. **Klaus Wotruba**² (seit 2013)
- Stv. Geschäftsführer: Herr Oberstabsfeldwebel a. D. **Thomas Becker**(seit 2013)
- Schriftführer: Herr Hauptmann a. D. **Wolfgang Böltzig** (seit 2011)
- Verbindungsoffizier: Herr Oberstleutnant a. D. **Axel Pape** (seit 2015)

² Oberstleutnant a. D. **Klaus Wotruba** war zudem von 2007 bis 2017 2. stv. Vorsitzender



Der Beirat ist neben den Kassenprüfern besetzt mit

- Chefredakteur „BS“: Herr Oberstleutnant a. D. **Michael Kleibömer** (seit 2007)
- Traditionsbeauftragter Herr Oberst a. D. **Hans Werner Patzki** (seit 2016)

Bemerkenswert: der Doppelhut, den Oberstleutnant a. D. Kleibömer seit 2013 trägt, und die Tatsache, dass Oberstabsfeldwebel a. D. Köhler, Oberstleutnant a. D. Wotruba und Oberstleutnant a. D. Kleibömer bereits seit Gründung der Gemeinschaft Vereinsfunktionen innehaben.

Ein wahrlich starkes Team, dieser Vorstand, der die Geschicke unserer Gemeinschaft in den zurückliegenden Jahren mit großem persönlichem, ehrenamtlichem Einsatz in allen Vereinsbelangen und darüber hinaus professionell und sehr erfolgreich bestimmt und gelenkt hat.

Dabei denke ich neben dem alltäglichen Vereinsgeschäft auch und insbesondere an

- die Mitarbeit im Beirat Reservistenarbeit beim Verband der Reservisten der Deutschen Bundeswehr e.V.,
- die Zusammenarbeit mit unseren örtlichen Traditionsvereinigungen und unserem Schwesternverein der Luftwaffe,
- die Vorbereitung, Durchführung und Nachbereitung der Tage der Heeresflugabwehr sowie der alljährlich stattfindenden Informationsveranstaltungen in Wahn,
- die Erstellung der Chronik der Heeresflugabwehrtruppe,
- die Einrichtung einer Ausstellung zur Geschichte der Flugabwehrtruppe des Deutschen Heeres im Ausbildungszentrum Munster (mit großartiger Unterstützung durch das Ausbildungszentrum Munster),
- die Redaktion und Verteilung des „BOGENSCHÜTZEN“ (bisher insgesamt 52 Ausgaben),
- die Organisation und Durchführung der jährlichen Kranzniederlegungen zum Volkstrauertag an den Standorten Berlin, Munster, Würzburg und Koblenz und
- die Teilnahme mit einem Informationsstand an Tagen der offenen Tür u.ä.

Eine insgesamt überaus ansehnliche Leistungsbilanz, auf die die Vorstandsmitglieder zu Recht stolz sein dürfen und die den Dank sowie die Anerkennung aller Mitglieder unbedingt verdient. Sich so für andere zu engagieren, stellt bei Weitem keine Selbstverständlichkeit dar, ist aber vor allem dann befriedigend, wenn man für sein Engagement Rückhalt und Zuspruch erfährt. Das schließt konstruktive Kritik und Anregungen natürlich nicht aus. Sie sind vielmehr ausdrücklich gewünscht und können mit den heutigen Kommunikationsmitteln rund um die Uhr schnell an den richtigen Mann gebracht werden.



Mir hat die vertrauensvolle Zusammenarbeit mit dem Vorstand, für die ich sehr dankbar bin, stets große Freude bereitet. Und ich wünsche mir, dass es so auch mit dem neuen Vorstand sein möge, für den es hoffentlich genügend Bewerber gibt. Denn eines ist klar: Unsere Gemeinschaft, über deren weiteren Weg wir im September in Munster diskutieren wollen, hat immer noch eine gute Zukunft! Siehe hierzu auch die Aussagen von Oberst a.D. Hänel.
³Im jedem Falle brauchen wir wieder ein starkes Team!

Mit kameradschaftlichen Grüßen

Ihr
Wolfgang Köpke

Wolfgang Köpke, Generalmajor a. D., ist im September 2016 aus dem aktiven Dienst ausgeschieden. In seiner letzten Verwendung war er seit 2014 Amtschef des Amtes für Heeresentwicklung. In der Heeresflugabwehrtruppe war er BtrrChef und Kommandeur aller Ebenen bis hin zur Flugabwehrbrigade und der Heeresflugabwehrschule, in dieser Funktion auch General der Heeresflugabwehr.



Besuchen Sie unsere
Dauerausstellung
**Geschichte der
Flugabwehrtruppe des
Deutschen Heeres**
in Munster.

³ Siehe Seite 24 in diesem BOGENSCHÜTZEN

